
加西市ふるさとミーティング２０２２　地域課題及び要望事項　　回答書 日吉地区

項目名 内　　容 地区・場所 備　　考 担　当 回　答

1
中学校の統合につい
て

　泉中、加西中、善防中の統合について、予定地や登
下校手段の確保など、具体的な説明が無いことに保護
者や地域住民は不安を感じています。現時点での計画
の進捗状況について説明をお願いしたい。
　また、今後の保護者や地域住民へのスケジュールに
ついても回答頂きたい。

①新たな学校は、加西中学校の改修後使用か、新たに
建てるのか、新設の時は加西中学校の改修もするの
か。
②加西中学校の再利用の具体的な計画は。
③加西中学校の改修する意味はあるのか。

乙和泉町

池上町

乙泉町
満久町

教育委員会

　加西市未来の学校構想検討委員会は９月２６日に市長に答申しました。答
申では、中学校は、令和８年を目標に、２校に統合します。２校のうちの１校
は現状の北条中学校、もう１校は、善防中学校と加西中学校、泉中学校を統
合する新たな中学校」です。そして、小学校は11校を存続させる」としていま
す。

　統合中学校の開設時期については、現在の加西中学校が、令和８年に大
規模改修工事を行う時期を迎えますので、開設時期を合わせたいことや、現
在の善防中学校は全３学年で４クラスの規模であり、他校を含め今後の学校
規模は、少子化の影響から縮小の見通しであること、などの理由から、統合
中学校の開設時期は出来るだけ早期を目指したいため、令和８年に目標設
定しています。

　９月の答申を受け、１０月から１１月にかけて「未来の学校構想ワークショッ
プ」を計3回開催し、答申をベースに今後の統合中学校建設に向けて、保護
者や地域の方々からのご意見を頂戴しているところです。そして、統合中学
校の基本構想をまとめるため、令和５年度に必要な予算を計上する作業をし
ております。

　現在は、検討委員会から答申書という形で大きな方向性が示されたところ
であり、これから加西市としてその方向性を決定した上で、具体的な内容、例
えば建設予定地や送迎バスの運行なども含めて、詰めていくことになります。
今後も適宜情報発信をしていきたいと考えております。

①用地を選定し、新たな中学校の建設をする方向性です。
②決まっていません。用地が決まったら市部局と検討していく予定です。
③学びの場ではない活用で、公共財産として再利用することを、民間の知恵
を借りることを想定し検討する予定です。
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2
普光寺川の雑草の撤
去

　乙和泉町東側沿いの普光寺川の底面全域に雑草が
生い茂り、降雨量が増えれば土手が決壊・氾濫の恐れ
がある為、早急に雑草の撤去を管轄部署へ依頼してほ
しい。

①普光寺川河内から乙泉まで全面的に雑草の撤去が
必要。
②加東市の河川はここよりましだが撤去作業が入って
いる。要望がおそいのではないか。

乙和泉町

添付資料【日
吉地区①】

甲和泉町

乙和泉町

都市整備部

　「河川を守る会」の作業実施報告において、不具合な箇所があった場
合は、逐一、県（北播磨県民局加東土木事務所河川砂防課）へ報告し
ています。
　また、繁茂が著しい箇所については、流水が河床全面に流れるよう
にする工事を来年度以降順次行っていく予算要求を行っていただきま
すのでよろしくお願いします。
　また、河川内の大きな樹木等の撤去についても、連絡を頂ければ県
に報告をし、対応いただきます。

①県に報告します。
②加東市の場所の状況を確認します。県に要望します。

3
市道の障害草木の除
去

　道路に近接地や市道からの草木がはみ出し車両の
通行の支障になっている。障害木の伐採および定期的
な草刈りをしてほしい。

①奥山寺付近の木の伐採を根本からお願いします。

山田町
市道国正河内
線

山田町

都市整備部

　道路に隣接する雑木林等からの枝葉の管理は土地所有者に行って
頂くことが前提となりますが、交通安全上支障となり管理者不在などの
場合においては道路管理者において必要最低限の伐採を行っていま
す。
　この度、ご指摘のあった市道を確認したところ、低い位置にある枝が
多数見受けられましたので、交通に支障がでない範囲で伐採を行いま
す。また、路肩の草刈については、夏季を中心に業者委託により適時
に行ってまいります。
　市道延長は長く、点検の行き届かい部分もございますので、お気づ
きの点がありましたら土木までご連絡をいただきますようご協力をお願
いいたします。

根元からの伐採を検討します。
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4 県道の自歩道の整備

①自歩道の南側は最高2ｍ程度の擁壁になっており、
転落防止策がないため自転車等が転落している。転落
防止策を設置してほしい。
②自歩道が非常に狭隘になっており、自動車1台がぎり
ぎり通行できる状態である。拡幅してほしい。
③歩道、車道路肩とも狭隘で、人家が道路に接近し
カーブであるため非常に見通しが悪く、自転車の通行
が危険にさらされている。歩道を拡幅し自歩道に、また
は路肩の拡幅をしてほしい。

山田町
県道下滝野市
川線
①旧日吉幼稚
園～満久町公
民館交差点

②頃安製菓工
場付近

③泉中学校南
側

　少子化が進む
中、統合は仕方な
いと思いますが、こ
のまま話が進むの
か、何か他の案は
ないのか不安に感
じています。通学
バスはどうなるの
か、新校舎はどこ
に建つのか、何が
どこまで決まってい
るのか情報を知ら
せて欲しいと思い
ます。

①ご要望の区間の擁壁の高さを確認したところ、田面とは１ｍ前後の
高低差でありました。兵庫県に確認したところ、転落防止柵が必要と思
われる区間については、予算を考慮しながら設置を検討するとのこと
でありました。

②③県道下滝野市川線の歩道整備は、和泉町内で完成し、現在、山
田町地内において事業が実施されており、引き続き馬渡内の整備要
望も伺っています。ご要望区間の歩道幅は約１ｍ程度と狭幅である状
況を確認しておりますが、まずは、歩道のない通学路の整備が優先課
題となっているため、既設歩道の整備は次期の課題とさせて頂きたく
お願いいたします。
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5 猪の駆除

 近年猪の被害が増えてきており、防護柵を設置しても
なかなか効果が上がらず、被害が広範囲に及んでいま
す。有効な対策をお願いします。

①駆除を希望します。
②猟友会の入るエリアは。またドローンの使用について
はどうか。
③駆除の方法がわからない。資料の配布をしてほし
い。

甲泉町

甲和泉町
満久町
島町

地域振興部

　集落での金網柵や電気防護柵の設置が進んでいるものの、正しく設
置できていないことや除草作業、定期的な保守管理（月に1回程度を
推奨）が行えていないことに起因して、集落内にシカ・イノシシが侵入し
ているケースが多く見受けられます。
　シカ、イノシシの被害を減少させる対策は5つに体系化されていま
す。
・金網柵や電気柵で物理的に正しく囲って侵入を防ぐ
・エサとなる集落内のひこばえ等の収穫残渣をなくす
・耕作放棄地や藪などの隠れ場所をなくす
・集落に出て加害している個体を捕獲する
　上記4つについては集落での対策として行えます。
　残りの1つが、個体数管理（密度管理）のため、猟友会による山林部
での捕獲です。
　金網柵が設置されていない箇所などは、設置に向け地域や隣接町
で協議いただけたらと思います

①銃駆除では、猟友会約３０００日稼働しています。わな駆除では、餌
の設置・見回り確認作業が必要です。設置は資格が必要です。いずれ
も地元の協力が必要です。
②猟友会による銃駆除は危険を伴うため、山の奥深い箇所です。（確
認はします。）いったん山の確認をしていただく必要があります。ドロー
ンは、条件がよくないと追跡は難しいです。
③夏に講義があります。また、わな駆除のわなの設置は免許が必要
で、免許取得には補助金がありますので活用ください。

6 中学校の統合問題

少子化が進む中、統合は仕方ないと思いますが、この
まま話が進むのか、何か他の案はないのか不安に感じ
ています。通学バスはどうなるのか、新校舎はどこに建
つのか、何がどこまで決まっているのか情報を知らせて
欲しいと思います。

甲泉町
池上町
乙泉町
満久町

教育委員会 1と同じ回答となります
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